



La universidad virtual Isabel I nace con la recusación de todas las públicas

● Los cuatro rectores critican que la Junta permita la duplicidad de las titulaciones ● Isidoro González dice que no compiten con nadie

C. M. / N. E. / Burgos

La primera Universidad on line de Castilla y León ya es un hecho y nace el día de su patrona. Tras cinco años de trámites, el consejo de Gobierno de la Junta concedió ayer la autorización para que la institución académica inicie su actividad. Este era el único trámite que restaba para que la Universidad Isabel I de Castilla pueda abrir el plazo de matrícula para sus futuros alumnos. Sin embargo, el alumbramiento llega apadrinado por polémicas.

El placet de la Junta a la Universidad Internacional Isabel I de Castilla ha logrado el rechazo unánime de las cuatro universidades públicas de la Comunidad. Todas coinciden en que el aterrizaje de la nueva institución académica no se ha desarrollado «respetando las reglas del juego», porque no se le han impuesto los criterios que se exigen al resto de universidades. Reprochan que no se haya evitado la duplicidad de titulaciones, si esas carreras tienen demanda o expectativas laborales y confían en que funcionen los sistemas de garantía de calidad.

Todas han expuesto su contrariedad en los foros pertinentes, como el Consejo de Universidades. Incluido el rector de la UBU, Alfonso Murillo, que ayer optó por el silencio. Pese a ello, fuentes del equipo rectoral no ocultaban la preocupación que supone albergar en Burgos, sede de la universidad más joven y vulnerable, un nuevo campus. Pienzan que las administraciones se han dejado llevar por las promesas vacías de creación de empleo a la hora de dar el visto bueno a la nueva institución académica.

El rector de León, José Ángel Hermida, afirma que no existe miedo a la competencia, sino que el rechazo unánime se justifica por «coherencia» con el sistema universitario tal y como está implantado. También reta al rector de Burgos a pronunciarse públicamente.

Menos escueto es el vicerrector de Política Académica de Salamanca, José Ángel Domínguez, quien exige que todas las instituciones académicas «jueguen con las mismas reglas» y antes de recibir el visto bueno de la Junta se ajusten a la normativa, criterios académicos y coherencia territorial. Domínguez aplaude la apuesta de la enseñanza on line, pero estima que debe producirse bajo el paraguas coordinador de la Fundación de Universidades de Castilla y León, tal y como planean las cuatro universidades y atendiendo a la petición que hace dos meses hizo el consejero de Educación.

Desde la Universidad de Valladolid,



Isidoro González y Víctor Cazorro (en el centro de la foto) en la presentación del campus el pasado enero. / R. OCHOA



José Á. Hermida, León. / ECB

«Isabel I rompe la coherencia del sistema universitario de Castilla y León»



José Á. Domínguez, Salamanca. / JCAL

«Tenemos que jugar con las mismas reglas y que funcione la garantía de calidad»

lid, se incide en la necesidad de que Isabel I supere los mismos niveles de calidad a los que se somete al resto de instituciones.

«Venimos a sumar»

Ignorando la polémica que suscita su nacimiento entre sus homólogos en la Comunidad, el rector de Isabel I, Isidoro González, opta por la política de mano tendida y hace una declaración de intenciones: «Somos una aportación y nuestra presencia supone un enriquecimiento para Castilla y León».

González sale al paso de las críticas sobre la duplicidad de titulaciones y afirma que «al ser on line no

existe tal posibilidad». Según indica, ninguna universidad pública imparte titulaciones a través de la red.

El rector insiste en que no son competencia ya que su alumnado no está en los jóvenes de 18 años, sino que es una oferta académica dirigida a profesionales de media edad que quieren compaginar estudios y trabajo o que desean reciclarse. Sin embargo, otras fuentes de la misma universidad apuntan que el mundo está cambiando y que el 30% de los universitarios en países del ámbito anglosajón ya estudian on line. «Es un proyecto social para que jóvenes, sin salir de su casa, obtengan un título por 300 euros al mes».

El alma mercantil

Isabel I se presenta con un capital de 2M€, pero en el Registro sólo figura 1

N. E. / C. M. / Burgos

La novena universidad de Castilla y León tiene por origen mercantil la sociedad anónima Campus Educativo de Castilla y León, aunque la razón social es Universidad Internacional Isabel I de Castilla S.A.

Fuentes de la empresa, que prefieren no figurar, indican que las sociedades cuentan con un capital de 2 millones de euros. Si bien, los datos registrales, extraídos de los portales e-informa e infocif, limitan el capital a 1 millón, en el caso de Campus, y a 60.000 euros, de los que sólo 45.000 han sido desembolsados en la sociedad Isabel.

Los mismos portavoces empre-

sariales señalan que Campus Educativo está participado por diversos inversores locales, regionales y también portugueses, sin precisar ni nombres ni cuantías.

Este periódico acudió al registro, a través de los portales web ya mencionados, y pudo comprobar que los accionistas de Campus Educativo son con un 33% Lexeco Asesores S.L., Papeleras del Arlanzón S.A. (12,5%) y Gravas y Hornigones Saiz (12,5%). El 42% restante podría provenir de los inversores portugueses, sin bien, este último dato no ha sido contrastado. Al parecer, se trataría del Instituto Piaget, responsable de proyectos educativos en varios países de habla portu-

>ISABEL I EN CIFRAS

Expectativas de 600 matrículas

Los gestores de la Universidad estiman contar con 600 matrículas este primer curso. Los precios de los créditos varían de los 68 a los 78 euros. Un grado requiere 240 créditos, lo que significa que para obtener el título se tendrá que desembolsar como mínimo 16.000 euros. En las universidades públicas la matrícula de cada crédito cuesta 29,5 euros.

Oferta 10 títulos y un máster

El primer curso ya arranca con 10 títulos de grado: Ciencias de la Actividad Física, Nutrición Humana, Criminología, Psicología, Informática, Educación Infantil, Educación Primaria, Administración y Dirección de Empresas, Derecho e Historia y Geografía. La oferta se completa con el máster en Formación del Profesorado.

Una plantilla de 60 profesores

Para este primer curso la nueva Universidad confía en contar con 60 profesores, la mayoría con el grado de doctor procedentes de otros sectores, no sólo vinculados a diferentes universidades. Todos serían expertos en nuevas tecnologías.

Sede en el Seminario

Aunque será una universidad on line, tendrá una sede, ubicada en el Seminario Mayor de Burgos, donde se desarrollarán los exámenes finales.

guesa y consejero de la entidad.

El accionista Lexeco Asesores cuenta entre su personal, de acuerdo a su propia web, con el profesor de Derecho Administrativo de la Universidad de Burgos, Alberto Gómez Barahona, y con Víctor Cazorro Barahona, que actúa, según los datos registrales, como presidente de Campus Educativo y al tiempo consejero delegado de la Universidad Internacional Isabel I de Castilla.

Esta asesoría ha compartido en algún momento, desde el año 2008 cuando se comenzó a gestar este proyecto, el domicilio social en la calle Calzadas, donde han estado las oficinas hasta que la empresa dio el paso de ubicarse en el Seminario Mayor, en las instalaciones del Palacio de Congresos Atapuerca.